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Vert Passions

Il est temps d'entrer dans le 21ème 
siècle ! 

En matière de politique énergétique, la Belgique 
a bien du retard. Moins de 7% de l'énergie que 
nous consommons provient de sources 
renouvelables alors que la moyenne européenne 
atteint le double et que certains pays tels la 
Suède ou l'Autriche dépassent déjà les 30% ! 

Il est temps d'accélérer le mouvement et d'enfin 
entrer dans le 21ème siècle, d'autant que ce qui 
est bon pour la planète (moins de CO2) est aussi 
bon pour l'emploi (par unité produite, le 
renouvelable procure 4 fois plus d'emplois que le 
nucléaire) et surtout pour le portefeuille des 
citoyens : en prenant tout en compte (y compris 
les externalités cachées), le renouvelable est de 
loin la source d'énergie la moins chère.   

Vous pouvez être acteur de cette nécessaire 
transition. D'abord en isolant correctement votre 
habitation. C'est "la" priorité n°1; c'est ce qu'il 
faut faire avant tout le reste. A Fontaine-
l’Évêque, 46% des bâtiments de l'entité ont été 
érigés avant 1900, c'est dire la marge de 
manœuvre. Vous pouvez également être 
producteur d'électricité verte : directement ou en 
devenant coopérateur d'une entreprise qui porte 
de tels projets. Et il en existe de plus en plus, y 
compris dans la région. Et puis, vous pouvez 
aussi réduire peu à peu votre consommation : 
utiliser les transports en commun, ressortir le 
vélo, mettre un pull de plus en hiver sont autant 
de bonnes idées. 

Il y tant de petites et de 
g r a n d e s c h o s e s q u i 

peuvent être réalisées, 
a l lons -y sans p lus 
attendre !!! 

Jean-Marc Nollet - 
Député

INVITATION



> Le mot des conseillers:

> Actualités fontainoises au Conseil communal:

Que voulons-nous comme 
société ?  

Ne doit-elle pas être au plus 
près des besoins des citoyens ?  

Une société où chaque 
personne comprend le 
fondement d’une décision 
politique.  

«Dêmos Kratos», le pouvoir au peuple, 
disaient les Grecs. La démographie, la 
mondialisation, la complexification de nos 
institutions en a éloigné certains de ce 
fonctionnement naturel. 

E C O L O m è n e c e t t e p h i l o s o p h i e 
participative, au quotidien, au sein même 
de son propre mode de fonctionnement. 
C’est pourquoi tout membre est invité à 
débattre et peut proposer un projet qui 
serait porté par ses élus.  Il peut ainsi 
contribuer de manière active aux 
décisions fondamentales qui doivent 
pouvoir améliorer la vie de l’ensemble de 
la communauté.  

Nous ne sommes pas 
dans un monde de 

«b i sounour s» , b ien en tendu des 
contraintes budgétaires dues aux 
politiques d’austérité, imposées par la 
Région wallonne et le Fédéral, existent 
mais nous nous efforçons d’orienter nos 
choix dans le respect de l’être humain e 

t son environnement mais en gardant les 
principes de la bonne gouvernance.  

Comme conseillers communaux nous 
souhaitons faire en sorte que notre 
commune s’inscrive dans un projet de vie 
où le mode de fonctionnement est 
participatif, transparent et ouvert à 
l’avis de chacun d’entre nous. 

Dans cet o rd re d ’ idée, comme 
représentants Ecologistes, nous vous 
invitons à prendre connaissance de nos 
diverses activités reprises dans la 
rubrique agenda et à y participer pour 
être acteur de votre commune. 

Christine Bruyère &  
Aubry Mairiaux,    
  
Conseillers communaux de votre 
commune

PISCINE TRANSPARENCE MOBILITE TAXE IMMONDICE

merci merci on attend on attend

Dès octobre 2013, nous nous 
sommes soulevés contre la 
d é c i s i o n d u C o l l è g e q u i 
n’accorde plus aux écoles 
communales l’accès à une 
piscine et dès lors, par cette 
décision, ne permet plus aux 
enfants d’apprendre, pour un 
coût démocratique à nager. Au-
delà du caractère ludique, il y 
va de la sécurité de nos enfants 
d’apprendre à nager. 

E n s e p t e m b r e 2 0 1 7 , i l 
semblerait que les enfants 
puissent à nouveau retourner à 
la piscine. 

Nous saluons l’initiative. 

 

A un moment où le monde 
politique est fortement remis 
e n q u e s t i o n s u i t e a u x 
agissements d’une minorité, 
il nous a semblé opportun que 
le conseil communal de 
Fontaine-l’Evêque donne un 
signal clair en matière de 
gouvernance à l’attention de 
ses concitoyens. 

Nous avons donc déposé une 
m o t i o n r e l a t i v e à l a 
transparence et la bonne 
gouvernance en réaffirmant, 
notamment notre volonté 
d 'être au service de la 
p o p u l a t i o n e t d u b i e n 
commun de la commune, en 
nous engageant à continuer 
d'adopter un comportement 
irréprochable au niveau de 
l'éthique et de la morale 
politique. 
Cette motion a été soutenue 
et complétée par le groupe 
PS Fontainois.

Dès juin 2016 le groupe PS de 
Fontaine-l’Evêque annonçait 
que les finances de la ville ne 
pouvaient développer un plan 
communal de mobilité.  Nous 
avions regretté ce choix 
budgétaire. 

Un compromis, autour de la 
création d’une commission 
mobilité s’était dégagé.  Le 
citoyen et les acteurs de 
terrain auraient eu l’occasion 
de s ’y expr imer de de 
proposer des solutions.  

Nou s e s t im i on s qu ’ une 
réflexion pouvait s’engager 
sur la mobilité douce (vélo, 
trottoir, ..), la multimodalté 
( v o i t u r e / t r a n s p o r t s e n 
commun, …), l’état de nos 
voiries, le stationnement. 

Mobilié, emploi et qualité de 
vie sont pourtant liés.  

Rien à l’horizon.

Les chiffres sont là et on ne 
peut échapper au coût vérité 
p o l l u e u r / p a y e u r r e n d u 
obligatoire par la Région 
Wallonne. 

La conséquence directe a été 
une augmentation de taxe sur 
l’enlèvement des déchets 
ménagers, c’est encore le 
citoyen qui trinque. 

La seule alternative pour 
empêcher les augmentations 
futures est de mettre en 
œuvre une po l i t ique de 
diminution des déchets.  

Nous avons voté cont re 
l’augmentation de la taxe. 

2016, UNE ANNÉE RICHE EN ACTIVITÉS 
ET ACTIONS POUR NOTRE LOCALE …
 
-> 25 juin 2016 Energie tour avec la locale 

de Courcelles
-> 3 juin 2016  Projection du film Demain
-> 17 septembre 2016 Semaine de la 

mobilité «  balade à vélo »
-> 27 novembre 2016 Distribution des petits 

fruitiers
-> 14 février 2017 Action  Saint Valentrain



Fédéral:
La bonne 
gouvernance au 
cœur de notre 
action politique 

Beaucoup de Fontainoises 
et de Fontainois nous ont 
fait part de leur ras-le-bol 
f a c e a u x s c a n d a l e s 
politiques, que ce soit dans 
le dossier "Publifin" qui 
secoue le PS ou dans le 
dossier du "Kazakhgate" 
qui touche le MR. La 
plupart de nos concitoyens 
ont encore en mémoire les 
graves dérives constatées 
il y a un peu moins de dix 
ans dans la région Carolo. 
Notre propre commune n'a 
d'ailleurs pas été épargnée.

N o u s c o m p r e n o n s e t 
partageons les réactions 
virulentes. Les attitudes 
d'un Stéphane Moreau ou 
d'un Armand De Decker 
sont inqual ifiables. Au 
Parlement, ECOLO s'est 
battu avec GROEN pour 
obtenir dans les deux cas 
la mise sur pied d'une 
commission d'enquête. Le 
travail est en cours et les 
faits s'accumulent.  Il 
s'agira d'en tirer toutes les 
leçons.

E C O L O f o n c t i o n n e 
différemment depuis sa 
création : interdiction de 
cumul entre député et 
bourgmestre (ou échevin), 

rétrocession de 50% des 
salaires des élus, co-
présidence, etc. L'enjeu est 
aujourd'hui tel pour la 
démocra t i e que nous 
devons forcer les trois 
partis traditionnels que sont 
le PS, le MR et le CDH à 
accepter de changer de 
m o d è l e : d é c u m u l , 
p l a f o n n e m e n t d e s 
r é m u n é r a t i o n s , 
t r a n s p a r e n c e s u r l e s 
revenus, y compris les 
rémunérations privées qui 
s'ajoutent au salaire du 
parlementaire, etc.

A côté des commissions 
d'enquête, nous avons 
obtenu la création d'un 
g r o u p e d e t r a v a i l 
"renouveau démocratique". 
Espérons qu ' i l pu isse 
a m e n e r l e s r é f o r m e s 
nécessaires pour rétablir 
un peu de confiance. On y 
ve r ra v i t e c la i r : l es 
conclusions doivent être 
remises fin juin et les 
propositions votées d'ici le 
21 juillet.

Quoi qu'il en soit, sur ce 
t h è m e d e l a b o n n e 
gouvernance aussi, vous 
pouvez compter sur la 
détermination des élus 
Verts !

Jean-Marc Nollet
Chef de groupe à La 
Chambre

> Les représentants de la locale:

Jean-Marc NOLLET 

Député fédéral  
Co-chef de groupe Ecolo-
Groen à La Chambre 

Aubry MAIRIAUX 

Conseiller communal 
Président de la Locale 

Christine BRUYERE 

Conseillère communale 

Jonathan VOET 

Administrateur Foyer 
Fontainois et asbl Sport + 
Ecole = Santé 

Lucie DESTREE 

Secrétaire de la Locale 

Marc DELTENRE 

Administrateur asbl Sport + 
Ecole = Santé 

Danielle DEGLUME 

Administratrice ALE 

Derry TURLA 

Conseiller CPAS 



•
> Agenda …

> Nous contacter …

  Mai 2017 (semaine du 22 mai) : réappropriez-vous votre alimentation 
(distribution de graines) 

  9 et 10 septembre 2017: ENERGIE TOUR 

  23 septembre 2017: l’ECOLAB mobilité 

  14 octobre 2017: TABLE RONDE 
«enseignement» 

  Novembre 2017 :  distribution de petits fruitiers 

-> Comme nous, l’avenir de Fontaine-l’Evêque vous intéresse
-> Comme nous, vous êtes révolté(e) par l’augmentation des inégalités
-> Comme nous, vous défendez un système politique plus juste
-> Comme nous, vous êtes préoccupé(e) par l’avenir de nos enfants et de la planète
-> Vous désirez participer à la réflexion avec le groupe Ecolo Fontaine, où tout simplement consacrer un peu de 
temps à mettre en place des actions ? 

Alors, REJOIGNEZ-NOUS !
ECOLO Fontaine-l’Evêque

Site Web :  www.fontaine-l-eveque.ecolo.be/
Lien officiel :  www.ecolo.be/
Facebook :  https://www.facebook.com/ecolof/ 
Email :  ecolo.fontaineleveque@gmail.com
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